

Le port de Taverna bientôt équipé d'une drague aspiratrice



Une drague en mer fermée « fait le job » en attendant mieux.



Préfets embarqués au plus proche de la problématique.

PHOTOS JACQUES PAOLI

Le problème de l'érosion du trait de côte de la Costa Verde a peut-être trouvé solution, avec l'acquisition d'une drague aspiratrice qui permettra d'aller chercher le sable là où il est, c'est-à-dire au large, et de le réinjecter dans les endroits les plus impactés, avec la solution également de remplir les géotubes de manière plus rapide et équilibrée.

Il s'agit d'un projet novateur, et inédit en Corse, porté par la Communauté de communes de la Costa Verde, dont les élus et techniciens en ont fait la présentation dernièrement à François Ravier, préfet de Haute-Corse, accompagné du sous-préfet de l'arrondissement de Corte, Ronan Leaustic, et de Laurent Boulet, directeur de la DDTM. Le diagnostic établi

est particulièrement alarmant. Le littoral de la Costa Verde est, en effet, le secteur qui connaît le plus grand recul du trait de côte de toute la Plaine orientale de la Corse depuis les trente dernières années.

Avec ce que cela a induit d'impacts paysagers, répercutés sur le tourisme, l'économie et sur la biodiversité. Au regard du risque de submersion marine qui s'amplifie d'année en année, la Communauté des communes de la Costa Verde a entrepris de mener une politique de gestion durable de son trait de côte, et qui correspond à tous les enjeux.

Enjeux économiques liés au tourisme notamment, écologiques et paysagers. Cet outil de type « drague aspiratrice » pourrait également intervenir au titre

d'autres travaux mutualisés, avec différents acteurs participant à une gestion durable du littoral, comme la régie du port de Taverna dans le cadre des opérations annuelles de désensablement, ou bien les communes pour des opérations ponctuelles de rechargement de sable.

Des solutions transposables ailleurs

À moyen terme, il pourrait également être envisagé la mise en œuvre de mesure d'aménagement du trait de côte visant à restaurer et à protéger les habitats naturels, comme les hauts de plage végétalisés et les dunes. Cet outil de drague aspiratrice, conçu pour agir en mer ouverte et mer fermée, permettra par ailleurs

l'entretien régulier des passes et bassins du port de Taverna.

Pour exemple, la drague acquise en location, et qui est actuellement en activité, a augmenté la profondeur de la passe d'entrée à 3 mètres de fond, permettant l'accueil au port de grosses unités. Le prévisionnel s'élève à 1 900 000 €, pour une participation de l'État à hauteur de 80 %.

Le préfet François Ravier a été attentif à la présentation du projet, et favorable à une convention d'études avec le BRGM, l'État et la CCCV : « Nous sommes en présence d'un projet qui offre des solutions transposables ailleurs, et dont le financement à toute sa place dans le cadre du Plan de transformation et d'investissements pour la Corse. »

JACQUES PAOLI